
Riunione del Consiglio Direttivo del 24 maggio 2022 
 
Il Consiglio Direttivo si è riunito online su piattaforma Google Meet alle ore 15,00. 
Sono presenti: A. Chiarucci, A. Canini, M. Marignani, G. Sacchetti, L. Sanità di Toppi, G. Venturella e L. Sadori 
Invitati: S. Del Duca, C. Mannucci, S. Martellos, F. Tarantino e I. Camarda 
 
1) Comunicazioni del Presidente 
Il presidente saluta e ringrazia i membri del CD e informa che sono stati concessi i seguenti patrocini: 
- Convegno sulla cartografia floristica in Italia settentrionale 2022 Rovereto dal 2 al 3 settembre 2022 (richiesto 
da Prosser) 
- Congresso ICEMAP 2022_Bari 22-24 giugno 2022 (richiesto da Pistelli/Sacchetti) 
- XIV International Seminar “Biodiversity Management and Conservation”. (richiesto da Musarella) 
- Tavola rotonda che si svolgerà il giorno 16 maggio p.v. presso la sede di Savigliano, provincia di Cuneo (Corso 
di Laurea in Tecniche Erboristiche) dal titolo: "Diventare erborista: una impresa! Dall'impiego nel punto vendita 
o in azienda a un progetto imprenditoriale proprio: sfide e opportunità per il futuro del tecnico erborista" 
(richiesto da Sgorbini Barbara) 
- Iniziative promosse per il Fascination Plant Day 2022 21 e 22 maggio (richiesto da Balzani Roberto Sistema 
Museale Bologna) 
-Bioblitz, 28-29 maggio 2022 nella Riserva Naturale Cornate e Fosini (richiesto da Sforzi Andrea) 
-Convegno Internazionale Alberi Monumentali: Conoscenza, Conservazione, Valorizzazione che si terrà presso 
l’Orto Botanico dell’Università di Palermo e. nei territori delle Madonie, Nebrodi ed Etna, dal 14 al 16 ottobre 
2022 (richiesto da Schicchi Rosario) 
Informa che il prof. Fabio Attorre ha comunicato che l’Orto Botanico di Roma è stato scelto per ospitare la X 
Conferenza del consorzio degli Orti Botanici Europei. È la prima volta che è organizzata in Italia ed è il frutto di 
tre anni intensi di lavoro al livello internazionale. 
 
2) Approvazione verbale riunione precedente 
Il verbale viene accettato all’unanimità. 
 
3) Approvazione Bilancio Consuntivo 2021 
Viene data la parola alla Sig.ra Barletta che illustra il Bilancio consuntivo con la collaborazione della dott.ssa 
Mannucci. Dopo ampia discussione il Bilancio consuntivo 2021 viene approvato all’unanimità. Entro la fine 
giugno dovrà essere indetta un’Assemblea dei Soci dove sarà presentato il Bilancio consuntivo 2021 per 
l’approvazione. 
 
4) Approvazione Bilancio Preventivo 2022 
Viene data la parola alla Sig.ra Barletta che illustra il Bilancio preventivo con la collaborazione della dott.ssa 
Mannucci. Dopo ampia discussione il Bilancio preventivo 2022 viene approvato all’unanimità. Entro la fine 
giugno dovrà essere indetta un’Assemblea dei Soci dove sarà presentato il Bilancio consuntivo 2021 per 
l’approvazione. 
 
5) 117° Congresso sociale 
Viene data la parola al prof. Del Duca che aggiorna i presenti sull’organizzazione del Congresso. Ci sono ancora 
delle difficoltà sulle disponibilità degli alloggi ma comunque in via di risoluzione. Per quanto riguarda i poster il 
CD decide che saranno esposti in modo tradizionale su pannelli perché la proposta del prof. Venturella di 
noleggiare schermi per proiettare i poster è troppo onerosa. Il prof. del Duca informa che sono stati trovati 
sponsor che daranno contributi sia onerosi che in materiali (chiavette, badge, borsine). La sig.ra Barletta chiede se 
anche quest’anno dovremo utilizzare il POS per i pagamenti online che potranno esserci al Congresso; viene 
deciso di noleggiare la macchinetta a Banca Intesa. Saranno contattate varie copisterie per la stampa dei libretti 
con il programma del congresso da inserire nelle borsine. Per quanto riguarda l’inserimento degli Atti del 
Congresso nelle chiavette se ne faranno carico gli organizzatori. Viene chiesto infine di inserire sul sito del 
congresso l’indirizzo dell’Alma Mater Campus che è Via Beniamino Andreatta 8. 
 
6) Attività Editoriale 
Per quanto riguarda Plant Biosystems il Presidente ricorda la proposta (modello ibrido) di T&F e comunica che il 
prof. Carlo Blasi lascerà la carica di Chief Editor dal 2023. Viene deciso che la prof. Marignani riunisca la 



Commissione Periodici per decidere come procedere. Si ipotizza di aprire una call ai Soci per individuare, tra i 
soci che si presenteranno, e previo colloquio, il nuovo Chief Editor. 
 

7) Realizzazione e manutenzione sistema gestionale e n. 1 applicazione per piattaforme iOS/Android denominata 
“App del socio SBI” – Preventivi 
Viene data la parola al prof. Martellos che riassume brevemente i preventivi di realizzazione e manutenzione 
dell’APP e dopo ampia discussione viene deciso di fare una chiave di identificazione di alberi e arbusti e a 
gennaio 2023 partire con l’App dei Soci in quanto il costo è abbastanza elevato e il CD vuole vedere come 
saranno le finanze della SBI a fine anno; nel frattempo si possono cercare finanziamenti. La prof. Canini ricorda 
che anche la Fondazione potrebbe contribuire. 
 

8) Richiesta supporto economico XIV International Seminar “Biodiversity Management and Conservation” (richiesto 
dai proff. Spampinato e Musarella) 
Il prof. Chiarucci informa che è stato richiesto un supporto economico per XIV International Seminar 

“Biodiversity Management and Conservation” richiesto dai proff. Spampinato e Musarella. Dpo ampia 
discussione il CD delibera che i contributi onerosi saranno dati solo per le attività fatte dai Gruppi di lavoro o 
dalle Sezioni Regionali. Sarà comunicato ai richiedenti via email. 

 
9) Richiesta contributo di euro 400,00 Workshop di rilevamento cross-taxon della biodiversità vegetale nelle Crete 
Senesi dal 30 al 31 maggio p.v. organizzato dal G. per la Lichenologia congiuntamente con i G. per la Floristica, 
Ecologia, Micologia e Vegetazione e Sezione Toscana (richiesto da Loppi) 
Il CD concede il contributo di euro 400,00  
 

10) Richiesta costituzione nuova Sezione Regionale “Campana-Lucana-Calabrese” 
Il Presidente comunica che il prof. Stinca ha richiesto la costituzione di una nuova Sezione Campana-Lucana-
Calabrese ed esprime soddisfazione per la bella iniziativa anche perché nel sud Italia mancava un presidio 
territoriale. Il CD approva la costituzione della nuova Sezione, verrà comunicato al prof. Stinca che dovrà 
provvedere con l’elezione del Presidente di Sezione e dei Consiglieri. 

 
11) PRIN e PNNR 
Per quanto riguarda il PRIN dopo ampia discussione il presidente chiede al prof. Sanità di Toppi di convocare 
una riunione della Commissione per poter definire una strategia comune a tutti i botanici. Per il PNNR non 
abbiamo ancora molti elementi  ma si hanno indicazioni di una nutrita partecipazione dei botanici alle diverse 
iniziative. 
 
12) SSD e valutazioni comparative 
Il Venturella illustra il quadro generale e viene deciso di fare una riunione, forse a settembre, con tutti i Soci per 
discutere dell’argomento.  
 
13) Iniziativa SBIodiversità 
Prende la parola la prof.ssa Marignani che con soddisfazione informa che l’iniziativa ha avuto un grande successo 
anche di presenze di giovani e appassionati e sicuramente questa iniziativa sarà ripetuta. Ringrazia tutti quelli che 
hanno contribuito alla riuscita di questa bella iniziativa. 

 
14) Presentazione progetto Alberi monumentali d'Italia 
Il Presidente dà la parola al prof. Tarantino che si è presentato e poi ha passato la parola al prof. Camarda che 
illustra il progetto. Il CD aspetta di avere la proposta ultimata per poterlo approvare e presentarlo ai Ministeri La 
SBI appoggerà il progetto ma non economicamente. 
 

15) Accordo con ISPRA “Network per lo studio della diversità micologica” 
Il prof. Venturella comunica che l’accordo è scaduto e che sarà stilato un nuovo accordo che riporterà alcune 
piccole modifiche. I referenti sono le proff. A.M. Mercuri e S. Tosi. L’accordo non sarà più annuale ma triennale. 
Si aspetta che l’ISPRA firmi il nuovo accordo e poi anche la SBI lo firmerà. 
 
 
 



16) Nuovi Soci e Dimissioni 
Sono accettati come nuovi Soci Ordinari: dott. M. Cantonati di Bologna, presentato dai Soci A. Chiarucci e S. 
Del Duca; dott.ssa M. Carboni di Roma, presentata dai Soci T. Abeli e A.T.R. Acosta; dott. F. D’Aleo di Reggio 
Calabria presentato dai Soci C.M. Musarella e G. Spampinato; dott. A. Cenci di Reggio Emilia, Socio ordinario 
dal 2022 presentato dai Soci A. Chiarucci e G. Venturella; prof. M. De Stefano di Napoli, presentato dai Soci A. 
Stinca e A. Esposito; prof. G. Di Pasquale di Portici (NA), presentato dai Soci A. Stinca e A. Esposito; prof. A. 
Maccioni di Sassari, presentato dai Soci E. Farris e M. Urbani; dott.ssa R. Mortellaro di Roma, presentata dai Soci 
E. Roccotiello e G. Caneva; prof. P.L. Nimis di Trieste, presentato dai Soci J. Nascimbene e A. Chiarucci; dott. 
A. Pompa di Urbino, presentato dai Soci R. Venanzoni e P. Angiolini; dott.ssa R. Ranalli di Bologna, presentata 
dai Soci M. Barberis e M. Galloni; dott.ssa V. Serra di Iglesias (SU), presentata dai Soci A. Cogoni e M. 
Marignani; prof. A. Sorgonà di Reggio Calabria, presentato dai Soci G. Spampinato e M.C. Musarella; dott.ssa 
D.N. Spadafora di Ferrara, presentata dai Soci L. Bruno e M.B. Bitonti; prof.ssa P. Trifilò di Messina, presentata 
dai Soci G. Genovese e M-. Morabito. 
 
Sono stati accettati come nuovi Soci Studenti: dott.ssa G. Bacillieri di Catania, presentata dai Soci M. Puglisi e M. 
Privitera; dott.ssa E. Bandoni di Pisa, presentata dai Soci L. Sanità di Toppi e M. Ruffini Castiglione; dott. G. 
Barone di Palermo, presentato dai Soci G. Venturella e G. Domina; dott.ssa G. Calderisi di Paulilatino (OR), 
presentata dai Soci G. Fenu e D. Cogoni; dott. G. Cireddu di Villasimius (SU), presentato dai Soci G. Calvia e M. 
Marignani; dott.ssa C. Coleine di Viterbo, presentata dai Soci L. Selbmann e S. Tosi; dott. R. Conti di Perugia, 
presentato dai Soci M. Ceccarelli e D. Gigante; dott. M. Dainelli di Sesto Fiorentino (FI), presentato dai Soci A. 
Coppi e M.B. Castellani; dott.ssa A. Davini di Pisa, presentata dai Soci L. Sanità di Toppi e M. Ruffini 
Castiglione; dott.ssa M. Deplano di Dolianova (SU), presentata dai Soci G. Calvia e M. Marignani; dott.ssa E. 
Furia di Modena, presentata dai Soci A.M. Mercuri e G. Bosi; dott.ssa E. Giaccone di Torino, presentata dai Soci 
M. Mucciarelli e C. Siniscalco; dott.ssa E. Ligato di Reggio Calabria, presentata dai Soci G. Spampinato e M.C. 
Musarella; dott.ssa M. Maisto di Benevento, presentata dai Soci D. Zuzolo e A. Prigioniero; dott.ssa V. Masala di 
Monserrato (CA), presentata dai Soci A. Cogoni e G. Calvia; dott.ssa I. Orrù di S. Andrea Frius (SU), presentata 
dai Soci M. Marignani e G. Calvia; dott.ssa M. Patti di Reggio Calabria, presentata dai Soci G. Spampinato e M.C. 
Musarella; dott.ssa M. Pianta di Cortemilia (CN), presentata dai Soci M.G: Mariotti e E. Roccotiello; dott. G. 
Posillipo di Reggio Calabria, presentato dai Soci G. Spampinato e M.C. Musarella; dott.ssa M.A. Ranauda di 
Benevento, presentata dai Sci D. Zuzolo e A. Prigioniero; dott.ssa M. Ravo di Baronissi (SA), presentata dai Soci 
A. Stinca e A. Esposito; dott. S. Tassone di Reggio Calabria, presentato dai Soci G. Spampinato e M.C. 
Musarella; 
 
Sono stati accettati come nuovi Soci Pensionati: prof.ssa M. G. Contis di Olbia (SS), presentata dai Soci E. Farris 
e M. Urbani; dott.ssa S. Perlini di Mantova, presentata dai Soci A. Truzzi e M. Simonazzi. 
 
È stato accettato come nuovo Socio Affiliato: dott.ssa G. Torta di Firenze, presentata dai Soci M- Clauser e G. 
Ferretti. 
 
È deceduto il Sig. Adriano Sciandra di Cuneo Socio Ordinario dal 1969 
17) Varie ed eventuali 
Il Presidente informa che la prof.ssa Siniscalco ha inviato al CD una lettera con la richiesta di parere ai fini di una 

tutela dei docenti coinvolti in lavori concorsuali del settore BIO/03, Botanica ambientale ed applicata. 
Il Presidente preparerà una bozza di lettera che farà girare fra i membri del CD e poi sarà inviata alla prof. 
Siniscalco. 
Il prof. Chiarucci informa di aver ricevuto una richiesta di adesione ad un appello per i musei naturalistici italiani 
di ente locale e la tutela del loro patrimonio al fine di salvaguardare questo inestimabile e insostituibile 
patrimonio scientifico. Il CD decide di firmare l’appello. 
Ricorda che il giorno 23 maggio u.s. si è riunito il CdA della Fondazione per la Flora Italiana che scade a giugno 
e il CD della SBI dovrà riunirsi per rinnovare o confermare il CdA visto che alcuni membri, prof. Donato 
Chiatante e prof. Francesco Maria Raimondo hanno espresso la volontà di lasciare. 
Inoltre la Segreteria della SBI chiede al CD di poter prolungare lo smart working fino al 31 agosto p.v. e il CD 
accetta. 
 
La riunione termina alle 18,00. 


